

—Eh bien ? demanda la mère Angélique.

—Puisque M. Garnier le veut, ma mère, répondit poliment la jeune fille, tenant toujours les yeux baissés.

La réponse me paraît aussi claire qu'ingénue. Cependant la mère Angélique n'en fut pas entièrement satisfaite ; elle s'attendait à autre chose.

—Permettez-moi une question, dit-elle. Avez-vous jamais ressenti quelque attrait pour la vie religieuse ?

—Un sourire vint aux lèvres de la jeune fille : Jamais, ma mère répondit-elle.

L'abbesse fut un peu désappointée, mais elle ne garda plus l'ombre d'un doute sur la vocation de Gisèle.

Même aux années disgracieuses de la croissance, elle avait aussi souvent remarqué la figure de cette enfant, dont la voix l'enlevait aux fatigues et aux tristesses de la terre. Alors pourtant cette figure très maigre et très pâle n'avait de remarquable que l'expression singulièrement passionnée et rêveuse.

—Le temps avait coulé. L'enfant chétive s'était fortifiée ; et sa beauté qu'elle ignorait encore, commençait à briller d'un admirable éclat. L'austère religieuse ne le constata pas sans tristesse.

—La malheureuse est faite pour être l'idole du monde, se dit-elle.

La vérité est que tout le monde l'aimait. Maîtresses, surveillantes, compagnes, compagnes surtout, pleurèrent leurs plus belles larmes en la voyant partir. Mais c'est la sœur portière qui eut le mot touchant, le mot du cœur. — C'est bien triste, lui dit-elle, d'ouvrir à notre Sainte Cécile qui s'en va.

Gisèle chantait comme un ange, toujours de belles paroles et sur de beaux airs ; notre *Chansonnier des salons* n'étant venu que longtemps après.

Or, pour être tant aimée, il fallait bien qu'elle fut toute aimable.

Et je me déclare satisfait.

Je ne m'informe même point de l'incarnat de ses joues, du carmin de ses lèvres, ni si elle pouvait lancer à toute bride un cheval fougueux à travers haies et bruyères, comme une Diana Vernon, ou comme l'héroïne de Chateauguay exécuter la charge en douze temps et faire le coup de feu ; — je soupçonne ces beautés de rase campagne d'être fort incommodes à la maison.